
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自治会総合情報誌 

NASCA 
Vol.38  2013年度 要望アンケート情宣号 

要望アンケートを実施します 

 

 

府市大統合についての

情報をお届けします 

中百舌鳥・りんくうキャンパス学生自治会 
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 皆さんは普段大学に対して「ああなったらいいなぁ」「これはよくないんじゃない？」と

思うことはありませんか？学生自治会では要望アンケートを通してそういった学生の意見・

要望を集めています。学生自治会はこのアンケートをもとに要望書を作成し、それを大学に

提出することで、皆さんの要望の実現を目指します。 

 

 

 

  

 

 

 

 

今回の要望アンケートでは「学費」「講義・履修」「施設・設備」「課外活動」についてです。具体

的には授業料、ＣＡＰ制や教養科目の事前抽選制度、クラブや大学の設備などを調査します。 

実施期間は 9月 26日～11月 15 日！ 
 

回答方法は次の 3 つでお願いします。 

① 授業の際に自治会役員が配布するアンケートに記入し、授業後記入したもの

はそのまま机の上に置いてください。自治会役員が回収します。 

② 構内に設置してある回収箱や意見箱にアンケート用紙を投函してください。

中百舌鳥キャンパスでは、回収箱を各棟に、意見箱をＢ１２棟学生会館 1 階

とＣ５棟図書館入口前に設置してあります。りんくうキャンパスでは、意見

箱を 2階第 2講義室前に設置してあります。 

③ アンケート用紙を学生自治会室（Ｂ１２棟２階）に直接持っていく、もしく

は学生自治会のウェブサイトからの回答もできます。 

 

 

 これまでには次の事などが実現しました。 

 図書館の利用時間の延長 

 各講義室へのエアコンの設置 

 食堂の増改築 

 生協前スロープの設置 

 授業料減免制度の審査基準の一部改定 など 

 

要望アンケート 

実施中！！ 

皆さんの声をお聞かせください‼ 
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アンケート回収箱 

設置箇所 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中百舌鳥キャンパスでは上図の★にアンケート回収箱

を、☆には意見箱を設置しています。 

適宜ご利用ください。 

 

 

白鷺門 中百舌鳥門 

西門 
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Do you know? 
府市大統合 

 

６月上旬から７月下旬にかけ、学生自治会では大阪

府立大学と大阪市立大学の統合に関してアンケートを

行いました。その結果、統合やそれに関わる会議が行わ

れていることは知っているが、具体的な内容までは知ら

ないという学生が大半であることがわかりました。ここでは、大阪府立大学と大阪市立大学

の統合に関して、現在開示されている情報について紹介します。 

 

 具体的な内容に入る前に、会議の種類について説明します。具体的な内容だけを知りたい

方はp.6に進んでください。この統合問題に関わる会議には、主に新大学推進会議、新大学構

想会議、そして大阪府市新大学構想会議があります。また、大学の統合だけではなく、大阪府

市の様々な問題を扱う大阪府市統合本部があります。 

大阪府市統合本部は「大都市制度のあり方など府市共通の課題に関し、行政として協議し、

重要事項の方針を決める」という役割を持っています。これは、簡単に説明すると、大阪府と

大阪市の二重行政の仕分けを行うとともに新たな大都市制度を検討するという目的を持っ

ているということです。そこで、発表されたものに、「経営形態の見直し項目（A項目）」という

ものがあります。この「経営形態の見直し項目（A項目）」のなかには、地下鉄や病院、下水道、

そして大学の項目が含まれています。 

新大学構想会議は第12回の大阪府市統合本部の会議により設置が決定され、平成24年

6月8日に設置されました。新大学構想会議は外部の有識者から構成され、大阪における公

立大学の使命を明確とするとともに将来のビジョンを取りまとめるという役割を持っていま

す。そして、平成24年11月20日に大阪府と大阪市による共同設置の付属機関として、大阪

府市新大学構想会議が設置されました。大阪府市新大学構想会議の構成役員は右ページの

表にまとめています。 

新大学推進会議は、新大学実現に向けた検討体制として設置されました。また、その検討

体制として新大学推進会議の下に個別の分野を検討する検討部会というものが設置されて

います。この検討部会は5つの分野に分かれています。その他に、新大学四者タスクフォース

という検討体制もあり、これは府と市、そして両大学から構成されます。 

『府大と市大の統合に関して

のアンケート』の集計結果はA6

棟横の掲示板に掲示しています 



5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 矢田
やだ

 俊 文
としふみ

 
九州大学 名誉教授 

（公立大学法人北九州市立大学 前学長） 

副会長 上 山
うえやま

 信 一
しんいち

 慶應義塾大学総合政策学部 教授 

 大 嶽
おおたけ

 浩司
こうじ

 自治医科大学地域医療政策部門 准教授 

 尾
お

﨑
ざき

 敬 則
たかのり

 尾﨑総合法律事務所 弁護士 

 野村
のむら

 正 朗
まさあき

 新日本理化株式会社 取締役会長 

 𠮷
よし

川
かわ

 富夫
とみお

 元公立大学法人県立広島大学経営情報学部 教授 

助言 

報告 

報告 

報告 

各体制の相関 

大阪府市新大学構想会議構成役員 

新大学構想〈提言〉 

新大学ビジョン（案） 

を発表 

理学・工学農学分野 

人文科学・社会科学・生活科学・リハビリテーション学分野 

医学・看護学分野 

共通教育 

大学運営 

 

大阪府市統合本部  

http://www.pref.osaka.jp/daitoshiseido/togohonbu/ 

大阪府市新大学構想会議  

http://www.pref.osaka.jp/shigaku/kousoukaigi/index.htm 

提言、ビジョン案など

はここから見ること

が出来ます。 
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○新大学へ向けての現状 
それでは、具体的に新大学に向けて、現在どのようになっているのかを説明します。大阪府

市新大学構想会議より、平成25年1月に新大学構想〈提言〉が、4月に新大学ビジョン案が策

定されました。また、第4回大阪府市新大学構想会議において新大学（案）の検討状況の報告

として、新大学案（素案）が出されています。ここでは、平成25年8月27日時点での話になり

ます。 

まず、新大学に向けての改革シナリオを簡単に説明します。最終的な大学統合は28年度に

予定されており、そこまでに、26年度に組織の統合が、27年度には法人統合が予定されてい

ます。詳しくは下の表をご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○組織改革 
組織統合の一つの目玉として、理事長と学長の分離があります。現在、大阪府立大学およ

び大阪市立大学では理事長が学長を兼任しています。それを新大学では分離し、理事長は法

人全体の改革を推進し、学長は大学運営に専念する形をとります。現在の予定では、平成26

年度の4月に新たな理事長と学長が任命されます。 

25

年

度 

法人統合に 

向けた準備 

2法人2大学 

9月 

秋以降 

 

新大学案の策定 

現定款の変更議案の上程 

（中期目標の変更、理事長・学長の分離等） 

認可申請の準備開始 

26

年

度 

組織の実質的

統合 

2法人2大学 

4月 

 

6月 

(年内) 

2月 

3月 

新理事長・学長の任命 

新大学設置申請書の作成 

入試科目の公表 

学内最終手続（委員会・審議機関等） 

新法人に関わる中期目標の策定、中期計画の策定 

新大学設置認可申請 

27

年

度 

法人統合 

1法人2大学 

4月 

5月 

10月 

 

2月 

新中期目標スタート 

大学設置・学校審議会への諮問 

新大学設置の認可（見込） 

学生募集・入試（認可後） 

新大学に関わる中期目標の変更、中期計画の変更 

28

年

度 

大学統合 

1法人1大学 

4月 新大学スタート 

キャンパスの整理 
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○新大学での学部・学域 

さて、28年度の大学統合がなされた際、学部・学域がどうなるのかを説明します。下の表

は新大学で予定されている学部・学域になります。「学部と学域で名前がややこしい」と思わ

れる人もいるかもしれませんが、学部と学域では役割が異なります。学部では学術的に体系

化された教育を行い、学域では学際的な学問領域を渉猟する教育を行うとしています。それ

では、新大学での学部・学域ですが、一部に新設の学部・学域があります。地球未来理工学部、

獣医学部、看護学部、人間科学域が新設されます。また、学科・学類も新設されるものがあり

ます。なお、学部・学域および学科・学類の名称は仮称のため変更される可能性があります。 

 

○中期目標・中期計画 
これは、5年ほどの期間での大阪府立大学の改革指針およびそれを達成するための計画の事で

す。また、年度ごとの年度計画というものもあります。大阪府立大学のこれらの目標・計画等は大阪

府立大学のウェブサイトから見ることができます。 

URL: http://www.osakafu-u.ac.jp/info/disclosure/plan/Target.html#1 

学部・学域 学科・学類 学部・学域 学科・学類 

文学部 

哲学歴史学科 

人間行動学科 

言語文化学科 

地球未来 

理工学部 

地球総合理工学科 

機能創生理工学科 

都市システム創生理工学科 

法学部 法学科 

工学域 

電気電子系学類 

物質化学系学類 

機械系学類 
商学部 

商学科 

地域経営学科 

経済学部 
経済学科 

国際経営学科 
生命環境科学域 

応用生命科学類 

緑地環境科学類 

自然科学類 

獣医学部 獣医学科 
現代システム 

科学域 

知識情報システム学類 

環境システム学類 

マネジメント学類 

看護学部 看護学科 

医学部 医学科 

理学部 

数学科 

物理学科 

化学科 

生物学科 

地球学科 

人間科学域 

社会福祉学類 

人間形成学類 

食品栄養学類 

居住デザイン学類 

リハビリテーション学類 
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○新大学のキャンパス構想 

次にキャンパスについてです。現在大阪府立大学には中百舌鳥、りんくう、羽曳野キャンパ

ス、なんばサテライト（I-siteなんば）が、大阪市立大学には杉本、阿倍野キャンパスと梅田サ

テライトがあります。基本的には現在あるキャンパスを用います。そのなかで、それぞれのキャ

ンパスに役割を持たせ、キャンパスごとに異なる教育研究を担います。また、大阪市の中心部

に新たなキャンパスの設置が検討されています。最終的には、全学共通教育を一元化して行

う予定です。下の図は新大学でのキャンパスの構想となっています。 

 

 

なんば 

梅田 

天王寺 

りんくう 
タウン 

杉本町 

なかもず 白鷺 

古市 

都心キャンパス[社会人系] 
社会人の教育研究を担う 

杉本キャンパス[基礎・学術系] 
基礎・学術系の学部教育を 
中心とした教育研究を担う 

阿倍野キャンパス[医療系] 
医学・看護学中心とした専門職業人を 
養成する教育研究教育研究を担う 

羽曳野キャンパス[生活支援系] 
看護学、リハビリテーション学を中心とした専
門職業人を養成する教育研究教育研究を担う 

中百舌鳥キャンパス[応用・学際系] 
応用・学際系の学域教育を 
中心とした教育研究を担う 

りんくうキャンパス[獣医系] 
関西圏唯一の獣医学の拠点 
としての教育研究を担う 
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意見箱回答 
※寄せられた意見は原文をそのまま掲載しています。 

生命環境科学部獣医学科 3回生の方からの意見 

冷水器がほしい 

回答：大学に伝えました。回答をお待ちください。 

生命環境科学部獣医学科 3回生の方からの意見 

りんくうキャンパスになかもずキャンパスのようないつでも利用可能な冷水器を設置してほしい 

回答：大学に伝えました。回答をお待ちください。 

生命環境科学域獣医学類 2回生の方からの意見 

アイスの品揃えを増やしていただけると嬉しいです。ちゃんと買います。 

回答：このような意見があったことを生協に伝えました。 

2回生の方からの意見 

学生会館でのステージの演奏がうるさい。聞いていて不快なので、音量をもっと下がるかやめさせ

るかどっちかの対応を取って欲しい 

回答：申し訳ありませんが、そのようなことがあった日時、できればどちらの団体が行っていたの

かの詳細を記した上でもう一度投函してください。お手数ですが、お願いします。 

匿名の方からの意見 

もうちょっと本をかえさない人にきびしくしてほしい、1年以上とかかりつづける人とかとくに 

回答：このような意見があったことを大学に伝えました。 

工学域物質化学系学類 2回生の方からの意見 

受業料の減免の審査の方法についてですが、まず、成績で判断し、次に収入で判断するのではなく、

先に収入で判断してもらいたい。本当に生活が苦しいが成績のせいで減免を受けられない場合があ

るからだ 

回答：学生自治会で確認を行いました。本学の授業料減免制度は、成績基準と所得基準の両方を満

たした学生が対象になります。そのため、審査の順番によって、授業料減免制度の対象とな

る学生が変化することはありません。 

生命環境科学部獣医学科 2回生の方からの意見 

12時まで声を出したり、話し合いながら勉強できる場所を作ってほしい。図書館も PC室もそれが

できない 

回答：このような意見があったことを大学に伝えました。 

工学部知能情報工学科 3回生の方からの意見 

C5棟のオープンスペースに設置されているパソコンがとても使いにくいです。キーボードは古いせ

いか支障をきたしています。また、電源の配線が適当なのか足をのばしただけで、電源がおちたこ

とがあります。そして椅子が汚いです。改善していただければ幸いです 

回答：このような意見があったことを大学に伝えました。 
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発行所・印刷所 

    大阪府立大学中百舌鳥・りんくうキャンパス学生自治会 

    大阪府堺市中区学園町1－1 

    大阪府立大学中百舌鳥キャンパス・B12棟(学生会館)2階 

TEL 

FAX 

URL. 

E-mail 

代表者  

※落丁乱丁等ございましたら取り替えますので、お気軽に自治会室までお越し   

ｈください。 

中百舌鳥・りんくうキャンパス学生自治会の

Twitterアカウントができました 

アカウント名：中百舌鳥・りんくうキャンパス学生自治会  

ユーザー名名：＠opu_zichikai 

Twitter. URL：https://twitter.com/opu_zichikai 

学生自治会に関する様々な情報を発信していきます。 

なおTwitterでの意見、要望、質問への返信は行っていません。 

 

072-257-4301（内線2745） 

    072-257-4301 

    http://zichikai.ehoh.net 

    ziren@cd6.so-net.ne.jp 

    溝口祐樹 

 

 

 


